

LA CRONICA DE MENORCA,

PERIODICO DE INTERESES GENERALES.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.—Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de seis rs. vn. cada mes; adelantados; fuera de la Isla siete. Los anuncios, 1 1/2 céntimos por línea á los Sres. suscritores y dos á los no suscritores. Un número suelto, cuatro céntimos de escudo.

PUNTOS DE SUSCRICION.—En Mahon: en la Redacción e Imprenta de este periódico, calle del Bastion núm. 39, y en la tienda de D. Nicolás Fabregues, plaza de Espartero núm. 9.—En Ciudadela: D. Antonio Bagur.—En Alayor: D. Juan Palliser, calle Menor.—Los anuncios se admiten desde las nueve hasta la una de la mañana.

CORREO DE AYER.

El vapor-correo «Mahonés» ha llegado á este puerto procedente del de Palma á las cinco de la mañana.

De los periódicos que hemos recibido extractamos lo siguiente:

De «El Isleño» del 5:

Madrid 2 de Diciembre.

Por el ministerio de Hacienda se ha expedido un decreto que hoy publica la «Gaceta» aprobando la planta de los empleados que han de componer el cuerpo tanto en la direccion general del ramo, cuanto en las dependencias provinciales, las cuales han de proveerse por concurso entre los individuos del cuerpo que resulten comprendidos en el escalafon general definitivo, en la forma prevenida en el art. 3.º del decreto de 26 de abril de este año.

Le ha sido aceptada á D. Laureano Figuerola la dimision de la cartera de Hacienda, como indicamos en otro lugar con referencia á noticias de anoche.

Está acordado el nombramiento del Sr. Moret para sustituir al Sr. Figuerola en el departamento de Hacienda. Esta tarde ó mañana por la mañana se encargará del despacho de los asuntos que corresponden á dicho ministerio.

Créese que mañana aparecerán en la «Gaceta» los decretos admitiéndole la dimision á don Laureano Figuerola y nombrando para reemplazarle al Sr. Moret, sin perjuicio de participarlo oportunamente á las Cortes.

El subsecretario del ministerio de Hacienda señor Sanromá ha dimitido su cargo en manos del Sr. Figuerola.

Esta mañana se ha despedido del alto personal de ministerio de Hacienda el señor Figuerola, que solo volverá á dicho departamento para presentarse al Sr. Moret.

Dice «La Correspondencia»:

«La salida del Sr. Figuerola no es ni mas ni menos que una verdadera modificacion financiera á la inglesa: no implica el menor cambio político, ni influye en la significacion del gabinete, ni entraña disidencia política ninguna; y prueba de ello es que el Sr. Figuerola seguirá apoyando al gabinete por completo.»

El Sr. Moret, que ocupará con el carácter de interino por ahora, el ministerio de Hacienda, sin dejar

el de Ultramar, presentará á las Cortes sus proyectos. El Sr. Moret parece que adopta algunos de los proyectos de su predecesor.

Mañana ó pasado regresará á Madrid el Sr. Topete, que se hallaba en Sevilla.

Es notable sin duda el movimiento que se advierte en el antiguo partido moderado, apresurándose un número considerable de los que en él han figurado, á adherirse al manifiesto conservador, no ya antes de haber hecho las Cortes la eleccion de monarca, sino después que este acto solemne ha tenido lugar. El compromiso adquirido por esas personas es grave ciertamente, y revela que al pensar los vencedores en una monarquia de partido, los sentimientos de partido se ha presentado poderosos, probando así uno de los muchísimos inconvenientes de las monarquías electivas.

EXTRANJERO.

Berlin 30 (á las cuatro tarde).—A la embajada de la confederacion de la Alemania del Norte.

Oficial.—Versalles 29.—Telégrama del rey á la reina.

El príncipe Federico Carlos anuncia haber tenido un combate ayer que ha sido una verdadera derrota para la mayor parte del ejército del Loira, en el cual el 20 cuerpo de ejército entero, así como el 18 y parte del 15 y 16, han tomado parte.

Segun noticias de origen francés, el enemigo contaba con 100,000 hombres dejando 1,000 muertos sobre el campo de batalla; unos 4,000 heridos y 4,600 prisioneros.

Se asegura que el general en jefe del ejército francés Aurelles de Paladine se encuentra herido.

Nuestras pérdidas consisten en mil hombres entre ellos algunos oficiales.

Bruselas 30.—Acaba de recibirse el siguiente despacho telegráfico:

Amsterdam 30 (11 mañana).—El «Handeesblan» publica el siguiente telégrama:

Londres 30.—Es prematura la asercion del «Times» de haberse ajustado el tratado de paz entre el rey de Prusia y Napoleón. Las negociaciones están casi terminadas y pronto se hará la paz.

La emperatriz ha salido para Wileshöhe, con el objeto de firmar el traslado, y ha aprobado oficialmente las negociaciones.

Bruselas 1.º (una y 35 tarde).—El ministro de España al Exmo. señor ministro de Estado.—Madrid:

Se acaban de recibir los dos telégramas siguientes, de los cuales el segundo necesita confirmacion:

Londres 30.—La reina Victoria ha visitado hoy en Chesslurst á la emperatriz Eugenia; la reina ha

vuelto á Windsor esta tarde.

Lille 30.—Los prusianos han evacuado súbitamente á Amiens, replegándose á toda prisa hácia París.

Las noticias en Tours son escelentes.

El ejército del Loira ha barrido al enemigo sobre toda la linea: faltan los detalles.

Bruselas 1.º (ocho y 9 noche).—El ministro de España al de Estado:

Acaba de recibirse el siguiente telégrama: «Tours 1.º (tres tarde).—El general Ducrot ha hecho una salida el dia 30 con mas de 100,000 hombres; ha atravesado el Marne y ha salido completamente bien.»

Seguirán los detalles.

Berlin 1.º (á las dos y 20 de la tarde, recibido anoche á las doce y 32).—A la embajada de la Confederacion alemana del Norte:

Oficial.—Versalles 30.—Telégrama del rey á la reina.—Hoy se ha verificado una salida importante por el lado del Este contra dos Bonneuil-sur-Marne, Campigny y Villier, que fueron tomados; pero al anochecer fueron recuperados con el concurso de la sétima brigada. Al mismo tiempo tenían lugar otras salidas menos importantes en las cercanías de Saint-Denis contra la Guardia y el cuarto cuerpo de ejército. Yo no podia abandonar á Versalles por encontrarme en el centro. El enemigo parecia haber contado con la victoria de los franceses cerca de Orleans para reunirse con los vencedores.

Versalles 30.—Hoy el enemigo, haciendo una demostracion por diferentes puntos del recinto de París, ha desplegado fuerzas considerables entre el Sena y el Marne: á las once ha atacado nuestras posiciones con violento empuje. Por nuestra parte han empeñado la lucha los wurtembergueses y la mayor parte del duodécimo cuerpo. A las seis nuestras tropas habian rechazado al enemigo en toda la linea.

Nuestras pérdidas en la batalla sostenida cerca de Amiens han sido 74 oficiales y 1.300 soldados entre muertos y heridos. El ejército enemigo del Norte en completa derrota.

Hoy ha capitulado la ciudadela de Amiens despues de un corto combate, quedando en nuestro poder el comandante, 400 prisioneros, con 11 oficiales y 30 cañones.

El general Werder participa que la retirada de Garibaldi se ha convertido en huida.

Tours 1.º de diciembre (á las cinco y 15 de la tarde).—Noticias de París, fechadas del 30 por la noche, llegadas por un globo dirigido por el aeronauta Alfredo Martin, dicen que las proclamas de los generales Trochu y Ducrot, publicadas ayer, han

causado honda sensacion.

La proclama del general Trochú echa la responsabilidad de la sangre que va á ser derramada, sobre los prusianos cuya detestable ambición menosprecia la civilizacion moderna y la justicia.

La proclama del general Ducrot dice: «Juro delante de la nacion entera no volver á París sino muerto ó victorioso.»

Las operaciones ofensivas empezaron ayer por la mañana.

Los marinos con la guardia nacional se apoderaron de la estacion de los Bueyes en Choisy.

Otro ataque fué dirigido tambien contra L'Hay.

La última noche y hoy ha habido cañoneo persistente.

La batalla está empezada sobre varios puntos. El general Ducrot ha pasado el Marne esta mañana.

Las tropas han pasado el Marne sobre ocho puentes.

Esta noche conservan sus posiciones y dos cañones que han tomado.

El general Trochú, que en su relacion elogia á todos, se ha olvidado de sí, pues en ciertos momentos ha restablecido el combate, entusiasmando las líneas de infantería por su presencia.

Esta batalla ha sido apoyada casi sobre toda la circunferencia de París por el cañoneo continuo de una formidable artillería, registrando todas las posiciones enemigas.

Ha sido apoyada tambien por las cañoneras sobre el Sena y el Marne.

Por la tarde, los wagones blindados sobre los caminos de hierro, han cooperado tambien al combate sobre Epinay, que ha sido tomado por el almirante La Ronciere, cogiendo prisioneros, entre los cuales un ayudante de campo y dos cañones.

El combate empezado sobre toda la línea, continuará mañana.

Partes Telegráficas Particulares de los diarios de Valencia.

Madrid 2.

Un telegrama de Tours, fecha de hoy, dice que el ejército del Loire comenzó ayer un movimiento general de ataque, concertado durante la noche del día 30 del pasado, á consecuencia de las instrucciones recibidas del ministro de la Guerra.

Las tropas francesas han obtenido importantes ventajas sobre el alza izquierda de los ejércitos alemanes.

Garibaldi ha desalojado tambien á los prusianos de dos importantes posiciones en las cercanías de Antim.

Ha descendido en Vannes un nuevo globo salido de París.

Madrid 3.

La Gaceta publica el decreto nombrando ministro de Hacienda al Sr. Moret.

Telégramas franceses confirman que el general Ducrot, en las salidas que ha efectuado con las fuerzas de París, rompió las líneas.

Telégramas prusianos atribúyense victoria completa, obligando á Ducrot á retirarse á París.

La diputacion de las Cortes que marchó á Italia, salió ayer de Génova y era esperada hoy en Florencia.

Eran esperados tambien en Florencia con ese motivo, el duque de Aosta, el príncipe Humberto y el príncipe de Carignan.

El señor Moret y Prendergast ha tomado posesion del ministerio de Hacienda.

Bolsa de hoy.

3 por 100 consolidado: á 26-10.

Partes telegráficas particulares De EL ISLEÑO.

Madrid 2 á las 12 mañana.

Se ha confirmado la noticia de haber sido ajustados los preliminares de paz con el emperador Napoleon.

Madrid 4 las 11 35 mañana.

Llegó la comision á Florencia. Segun informa el baron de Benifayó existe la seguridad absoluta de la aceptacion del duque de Aosta.

Queda encargado interinamente del ministerio de Hacienda el señor Moret, Ministro de Ultramar.

Las noticias de las derrotas de los franceses en sus salidas de París, y del ejército del Loira, son contradictorias.

De «El Imparcial.»

«El diputado señor Prieto y Caules ha presentado á la secretaria de las Cortes veinticuatro exposiciones, de igual número de pueblos de las Baleares, felicitando á la Asamblea y al Gobierno, por la eleccion del duque de Aosta para rey de los españoles.»

De «El Voluntario de Cuba.»

El 30 del actual saldrá del puerto de Cádiz para la Habana el vapor-correo «Antonio Lopez» y el mismo dia saldrá de Santander para igual punto el vapor «Guipuzcoa.» Ambos conducirán además de la correspondencia pública bastante número de individuos de tropa.

El 1.º de diciembre próximo partirá del puerto de Cádiz para la Habana el vapor «Canarias» conduciendo tropa y la correspondencia pública que oportunamente se deposite en el buzón del correo.

A las cinco de la tarde de antes de ayer fondeó en el puerto de Cádiz el vapor «Isla de Cuba» procedente de la Habana con la correspondencia pública y 50 pasajeros.

Escriben de Valencia, segun dice «El Eco de España,» que la eleccion del duque de Aosta ha sido recibido con tal indignacion por las clases todas de la sociedad, que segun dice la carta, «hasta las piedras están contra del nuevo rey.»

Esta unanimidad de pareceres es conocida de las autoridades, que, temiendo sin duda alguna explosion del sentimiento público, no se han atrevido á hacer ni intentar demostracion alguna de regocijo, habiendo llegado la excitacion del pueblo al extremo que, las «proclamas» del gobernador anunciando el voto de la Cámara, que se fijaron en las esquinas, ó fueron arrancadas al momento ó cubiertas de lodo.

Al decir el autor de la carta que las clases todas de la sociedad son contrarias á la candidatura del duque de Aosta, no exceptúa ninguna, ni aun á la clase militar.

De «El Volante de la Campaña» del 3:

Continúan recibíendose noticias telegráficas referentes á los combates del 29 y 30; pero son tan contradictorias, que mientras los franceses anuncian haber vencido en toda la línea, lo mismo en París que en Guillonville Villejean, los prusianos reclaman la victoria, y en tono bien desdeñoso aseguran que las salidas de Ducrot y Vinoy y los esfuerzos de Aurelles de Paladine no han tenido resultado.

Sin embargo, un despacho de Tours, fecha 2, recibido esta mañana contiene los siguientes detalles:

«Las relaciones militares oficiales hacen constar que las operaciones ofensivas empezaron en la noche del 28 por un fuerte cañoneo de Gennevilliers. El 29 al amanecer se verificó una fuerte salida sobre las

posiciones de Buzenval y las alturas de Beaupreau.

Al Sur, Vinoy hizo un movimiento contra L'Hay y la estacion de Choisy-le-Roy, apoderándose de esta última posicion. El enemigo, sorprendido en Choisy-le-Roy, se retiró en desorden.

En L'Hay, las tropas francesas penetraron entre las primeras líneas enemigas; pero recibieron la orden de no avanzar mas, conforme con los planes de los jefes. Los prusianos han sufrido grandes pérdidas en este combate.

En la Península de Gennevilliers, los franceses desalojaron al enemigo y ocuparon la isla de Marante y el Port-aux-Anglais.»

Hasta la hora de cerrar este número no se han recibido telegramas de haber llegado la comision de las Cortes á Florencia, conforme con lo que se venia diciendo y se habia asegurado.

Esto nos hace creer que la cuarentena en Génova ha sido rigurosa, y que por lo menos los comisionados habrán estado en el lazareto de este puerto hasta ayer viernes.

Es de esperar que hoy al medio dia hayan desembarcado los mensajeros de la buena nueva.

Circulan con insistencia rumores cada vez mas acentuados de que el Gobierno tiene decidido el desarme de las fuerzas populares de toda España.

Dice hoy un periódico ministerial que, segun noticias autorizadas, se notan síntomas de agitacion carlista en las provincias del Norte.

Empiezan á llegar por el correo algunos detalles relativos á las escaramuzas parciales, amagos de una gran batalla, que durante dos ó tres dias han sostenido los ejércitos enemigos de Aurelles de Paladine y principe Federico Carlos.

Véase lo que escriben de Tours á «El Tiempo,» con fecha 29:

«¿Qué se sabe del ejército del Loire? ¿Qué ocurre contrario á las armas francesas, que impone sepulcral silencio á la delegacion del Gobierno? ¿Es cierto ó es inexacto todo lo que se dice de combates favorables, que se suceden desde anteayer, y que tienen lugar en estos mismos instantes? ¿Por qué se condena á la ansiedad, á la incertidumbre, á la duda cruel este vecindario, que sufre hace dos dias increíbles tormentos? Estas ó parecidas palabras son las que se dirigen en Tours cuantas personas se encuentran, y con esas interrogaciones comienza toda conversacion.

Verdaderamente que es incomprendible la conducta del Gobierno, que mantiene la espectacion pública hasta el extremo de ocultar toda noticia que diga relacion con lo que mas interesa á todo buen francés, que es la situacion en que se encuentra el ejército del Loira, en el que están reconcentradas las esperanzas de los partidarios de la guerra y de los amantes de la gloria de Francia. No quiero determinar y trasladar al papel todos los rumores que corren, todas las noticias que circulan, porque tendría que llenar muchos pliegos, y me haría eco de las mil y una invenciones de estos cerebros volcanizados por el temor y por los patrióticos deseos.

Se asegura que ayer fué batido en Baumela-Roland el príncipe Federico Carlos, que tuvo que retirarse con pérdidas considerables, siendo menores las de los franceses. Al mismo tiempo se señala la concentracion de las fuerzas del ejército alemán sobre Cha-teaudum, Vendome y Pithiviers, y se juzga el movimiento favorable para el desarrollo del plan del general d'Aurelles de Paladine.

Creo todo lo contrario, y veo que el príncipe Federico Carlos ha logrado colocar ventajosamente los

cuerpos de su ejército, y que elige con preferencia, para obligar á la batalla al general d'Aurelles de Paladines, los sitios en que su artillería y caballería puedan maniobrar con mas libertad.

Sigo temiendo un mal resultado, porque todo el valor y entusiasmo de los Franceses será poco para contrarrestar las condiciones de sus amigos, que el ejército del Loire no ha podido reunir en dos meses escasos que hace comenzó á formarse.

Es indudable que el General Trochu mandó instrucciones cifradas al Ministro del Interior y de la Guerra, M. Gambetta, las cuales determinaron su último viaje para comunicar verbalmente sus órdenes al General D'Aurelles de Paladines.

El día 26 empezó sus movimientos el ejército del Loire, y el mismo día se dice que comenzó el cañoneo de los fuertes de París para proteger la salida de 200 000 hombres mandados por Trochu.

¿Por qué no se desmienten estas voces? La mejor manera de obrar, en circunstancias solemnes, es la de dar publicidad á cuantos despachos recibiere la delegacion gubernamental de los hechos consumados, pues es lo que interesa conocer con exactitud.

No cesan de llegar cuerpos de Guardias móviles y movilizadas, que inmediatamente salen á unirse al grueso del ejército.

Esta situación anómala tiene aplanadas á todas las clases; en las fisonomías se retrata el sentimiento que anima á los franceses, sin distincion.

Espérase el desenlace, que no puede tardar.

De «La Correspondencia de España.»

En provincias se habla de insurrecciones en Madrid, testigo lo que dice el «Eco Ferrolano», y en Madrid de insurrecciones en las provincias. Por fortuna el orden no se ha alterado hasta ahora.

Seccion Local.

A continuacion publicamos los nombres de los Sres. que componen la 12.ª seccion de la Asociacion de Católicos de Ciudadela.

Seccion 12.ª

- 337 D. Rafael Fuxá, Director.
338 » Antonio Terrasa, Tesorero.
339 » Francisco Quadrado, Secretario.
340 » Miguel Melis y Felu.
341 » Juan Fañer y Seguí.
342 » Antonio Marques y Moll.
343 » Estevan Sastre y Marques.
344 » Pablo Comellas y Vila.
345 » Sebastian Picó y Oliver.
346 » Antonio Canet y Alzina.
347 » Honorato Salord y Cantellons.
348 » Sebastian Bagur y Gornés.
349 » José Gener.
350 » Rafael Terrasa y Canet.

- 351 » Rafael Gener y Seguí.
352 » Juan Gener y Seguí.
353 » Diego Sabater y Sureda.
354 » Gabriel Mercadal y Taltavull.
355 » Bartolomé Villalonga y Medina.
356 » Antonio Fedelich y Andreu.
357 » Rafael Fedelic y Andreu.
358 » José Genestar y Saurina.
359 » Juan Jover y Canet.
360 » Gabriel Camps y Barceló.
361 » Pedro Casasnovas y Marques.
362 » Juan Casasnovas y Mas.
363 » Juan Aloy y Aragonés.
364 » Francisco Nin y Galmés.
365 » Juan Servera y Roselló.
366 » José Pou y Pons.

Hoy al anochecer, se dará principio en la iglesia de S. Francisco, á un solemne novenario dedicado á la Purísima Virgen Maria. Todos los dias á contar desde el viernes próximo, habrá sermon moral, que dirá en mahonés el Dr. D. Lorenzo Pons Pbro, cantándose despues con acompañamiento de armonium los Padre nuestros, gozos y coros de despedida, composicion del acreditado maestro D. Benito Andreu. Pbro.

Nunca una desgracia viene sola.-- Antea- yer, mientras un hombre trabajaba para arrollar las velas de un molino fue arrojado por una de las aspas de aquel, que giraron con asombrosa velocidad, en medio de un huerto de sus inmediaciones. Las heridas que se conceptuaron de gravedad en un principio, han sido mortales, puesto que el malogrado molinero dejó de existir en la mañana de ayer.

Deploramos tan sensible desgracia.

Annuncia el astrónomo Castillo que muy en breve tendremos otra vez lluvias, despues nieves y mas adelante intereses frios.

Del «Diario Mercantil de Valencia.»

«Parece que las diferentes opiniones y tendencias que se han manifestado en nuestra ciudad sobre las medidas sanitarias mas convenientes para evitar la invasion y desarrollo de la fiebre amarilla, van á debatirse ante el público, que de este modo podrá formar exacto juicio sobre asunto que tanto le interesa. El reputado facultativo Sr. Serrano Cañete, se propone abrir amplia discusion sobre este tema, invitando á todo el mundo á sostener las opiniones que sustente, habiendo pedido con este objeto el local á la Sociedad Económica, como campo neutral al que no dudamos acudirán á discutir tranquilamente las personas competentes.»

Esta noche la sociedad TERPSICOR, empieza á dar bailes en el coliseo de esta ciudad. No dudamos que el público habrá acogido con entusiasmo esta iniciativa en las diversiones del baile y que acudirán presurosos á rendir culto á la diosa cuyo nombre intitula á aquella sociedad.

TEATRO.--El domingo último y á instancia de varias personas se puso por segunda vez en escena el aplaudido drama en tres actos

VALENCIANOS CON HONRA

y la linda pieza en un acto EL TREN DIRECTO. La representacion de ambas producciones salió bastante regular, y la concurrencia no fué tan numerosa como se esperaba reinando empero por

parte del público el orden mas completo. Para el jueves próximo se está ensayando el magnifico drama de costumbres, en tres actos y en verso DEUDAS DE LA HONRA, y la sublime dolora dramática en un acto, recibida por el último correo de ayer 6 de diciembre, que con el título de GUERRA Á LA GUERRA escribió y se representó por primera vez el 3 de noviembre último en el Teatro Español de Madrid, por el ingenioso y profundo poeta Don Ramon de Campamor. -- Imposible es describir todas las bellezas que resaltan en esta obrita, escrita durante los presentes acontecimientos de Europa y que no se vaciló segun los diarios de la coronada Villa, en llamar verdadera joya literaria. Los profundos pensamientos que abundan y los detalles admirables, producto del gran talento de su autor, proporcionaron á este y á los actores que la estrenaron la mas completa ovacion.

Creemos que, vista la aceptacion obtenida en la Corte, no faltará concurrencia en nuestro coliseo á admirar esta nueva produccion que los agradecidos aficionados se apresuran en dar á conocer á este respetable publico. --S.

Seccion religiosa.

SANTO DE HOY.

San Ambrosio obispo y doctor.

CULTOS.

CORTE DE MARIA, hoy se hace la visita á la Virgen de los Angeles.

En la parroquia de Sta. Maria continua el devoto y solemne novenario en honor de la pureza virginal de Maria SS. predicando hoy último dia D. Antonio Orfila pbro.

En San Francisco hoy al anochecer se cantarán completas solemnes en honor de la inmaculada Concepcion. Mañana á las 7 y media misa de comunión con plática de preparacion y accion de gracias quedará el Dr. Pons.

A las 10 misa solemne y sermón que será el mismo Dr. Pons. Por la tarde vísperas solemnes y despues se dará principio al devoto octavario que anualmente dedican en honor á la Purísima Reina.

En las Concepcionistas todo lo mismo que en S. Francisco predicando el Dr. Hernandez.

En la Concepcion tambien se hará igual funcion, la misa mayor será toda orquesta ocupando la sagrada cátedra el Rdo. P. Felipe Rochafort pbro. misionero-apostólico.

Movimiento del puerto.

Buques entrados.

Dia 5. De la Costa en 1 dia laud Los Amigos de 31 ton. p. Miguel Melis con 5 trip.

Buques despachados.

Dia 5. Para Cádiz polacra goleta San Jorge de 108 ton. cap. D. Miguel Domech con 5 trip. y varios efectos.

Para Barcelona bergantin goleta Belayo de 263 ton. cap. D. José Garriga con 10 trips. azúcar y otros efectos.

Para Tarragona polacra griega Possidon de 241 ton. cap. D. Nicola Cammea con 40 trip. y trigo.

Para idem corbeta rusa C. Mimbelli de 41 1/2 ton. cap. D. Mateo Druscovich con 14 trip. y trigo.

Observaciones meteorológicas.

Table with 7 columns: Días, Barómetro a las 7 horas m., Termómetro centigrados (Max, Min), Higómetro a las 9 mañana, Pluvímetro en milímetros, Serenidad media, Vientos a las 9 h. mañana, Fuerza sobre un m. cuadrado en kilg.

Afecciones astronómicas.

SOL--Sale á las 7 h. 6 ms.--Pónese á las 4 h. 36 m. LUNA--Sale á las 4 h. 22 m. de la T.--Pónese á las 5 h. 43 m. de la U.

SECCION DE ANUNCIOS.

Junta directiva del Cementerio público de Mahon.

Para el servicio de amortajador en las defunciones de pobres de solemnidad que ocurran en esta ciudad durante el presente mes, queda encargado Pedro Olives Prats, que vive en la calle de Riego n.º 44. Para acreditar la cualidad de pobres de solemnidad, deberá exhibirse una certificación librada por la alcaldía, en que así se consigne.

Lo que se inserta en este periódico para que llegue á conocimiento del público.—Mahon 3 de diciembre 1870.—El Presidente, Juan Biale. 2

La Terpsicore.

Esta Sociedad que acaba de organizarse se propone dar en el Teatro principal de esta poblacion una serie de bailes todos los sábados hasta la conclusion del Carnaval.

A dicho fin se hace público que se admitirán segun los trámites reglamentarios, socios con el carácter de suscritores, ya sea para una ó varias de estas reuniones ó para todas en general. El Reglamento y demás condiciones que han de servir para el régimen y conveniente armonía de la Sociedad se hallarán de manifiesto, en la Imprenta de este periódico, en la de los Sres. hermanos Fabregues y en el establecimiento de D. Francisco Prats calle de la Arravaleta n.º 25.

Queda pues abierta la suscripcion en los puntos arriba indicados para el baile que tendrá lugar el dia 7 del corriente bajo las condiciones siguientes:

1ª El baile se empezará á las nueve de la noche y terminará á las dos de la madrugada, sin perjuicio de prolongarlo si la junta lo cree conveniente.

2ª El número de socios suscritores no podrá exceder de cuatrocientos, y tendrán derecho á la entrada personal, á tres targetas para señora y al sorteo de los palcos; debiendo abonar cada suscriptor en el acto de suscribirse, una peseta importe de la suscripcion.

3ª Para que los suscritores puedan tener obcion á las targetas y sorteos de palcos de que trata la base anterior, será preciso que queden suscritos á las ocho de la noche del dia seis, pues los que se suscriban despues de dicha hora, únicamente tendrán derecho á la entrada personal.

4ª El sorteo de los palcos se verificará en el local del baile, á las ocho de la noche del dia seis, no entrando en dicho sorteo los palcos numero 0 derecha primera fila, número 17 platea y número 12, tercera fila que la junta se reserva para sus usos.

Y 5ª. Si á las ocho de la noche del referido dia seis no se cuenta con un número de suscritores suficiente á cubrir los gastos no tendrá lugar el baile; y serán devueltas á los socios las cantidades que hubiesen abonado.

Mahon 1.º Diciembre de 1870.—El Secretario de turno, Alejandro Gavaso.

Nota. Los artículos del Reglamento referentes á la admision de suscritores son los que á continuacion se espresan:

Las personas que quieran formar parte de la sociedad como suscritores, deberán suscribirse por uno ó más bailes.

La Junta Directiva tiene el derecho de rechazar á los suscritores que en su concepto no reúnan las circunstancias necesarias para formar parte de la sociedad.—Gavaso.

AÑO XXX.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO DE SEÑORAS Y SEÑORITAS.



Las modas mas recientes representadas por los figurines iluminados mejores que se conocen, las esplicaciones mas detalladas que se pueden desear y la agradable, instructiva y moralizadora lectura de sus novelas y artículos, hacen que esta publicacion no tenga rival ni aun en el extranjero.

CADA AÑO SE REPARTE

2500 á 3000 dibujos bordados, labores y adornos de cuantas clases inventa el buen gusto; 24 grandes patrones para corsets de vestido de tamaño natural para vestidos y sombreros de señoras, señoritas y niños.—Varias tapicerías en colores, punto Berlin.—Algunas piezas de música.—100 ó mas figurines en negro y 48 sobre acaro, iluminados.—1.200 columnas de lectura, tamaño gran folio, impresas sobre papel vitela, que contienen cuantas esplicaciones pueden desearse para las labores y adornos, comprendiendo además sobre 60 tomos de novelas preciosísimas, instructivas y morales.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESPAÑA.

Primera edicion de lujo con 48 figurines iluminados, tapicerías en colores y 24 patrones tamaño natural. Un año, 160 rs.—eis meses, 80.—Tres meses, 45.—Un mes, 16.

Segunda edicion, de 12 figurines cada año, y 18 patrones, tamaño natural. Un año, 120 rs.—eis meses, 63.—Tres meses, 35.—Un mes, 12.

Tercera edicion, sin figurines iluminados y con 12 patrones tamaño natural.

Un año, 120 rs.—eis meses, 63.—Tres meses, 35.—Un mes, 12.

Cuarta edicion, sobre papel común, sin figurines ni patrones.

Un año, 60 rs.—Seis meses, 32.—Tres meses, 17.—Un mes, 6.

En Portugal los precios tienen un aumento de 15 por 100 por exeso de franqueo.—Las señoras que deseen conocer la publicacion antes de suscribirse, se les remitirá un número de muestra gratis.

REGALO.—Las señoras que se abonen á la edicion de lujo por un año, recibirán gratis el gran Almanaque Enciclopédico Español Ilustrado que esta Empresa publica anualmente solo con este objeto, el cual consta de un tomo en 4.º mayor con mas de 200 páginas.

NOTA.—El periódico La Ilustracion Española y Americana pertenece á esta misma Empresa, y se hace una rebaja en el precio á quien tome ambas publicaciones.

Se admiten suscripciones en esta imprenta.



Pianino.

En la plaza de la Arravaleta N.º 3 hay uno por alquilar.

CALENDARIO

de las Islas Baleares.

PARA EL AÑO

1871.

se venden en esta imprenta cada uno á

5 céntimos de escudo.

Cocinera.

En esta imprenta informarán de quien necesita una.

ADORNOS PARA BAILE.

Se harán por encargo, de varias clases y precios.—Deya, 30, informarán.

Advertencia.

Esta imprenta, habiendo recibido del autor el correspondiente permiso que le tenia solicitado, para hacer una tirada del folleto que estos días ha empezado á publicar este periódico titulado

BREVE RESEÑA de la epidemia de fiebre amarilla padecida en el Lazareto de Mahon el año de 1870, por el primer médico de la Armada encargado de las enfermeras apestadas

D. RAFAEL GRAS,

se hace presente á este respetable público para que los que deseen obtenerlo se sirvan dar sus nombres en esta imprenta; y listos que estén se entregarán á domicilio. Dicho folleto tendrá unas 28 á 32 página en 4.º y solo costará 2 rs. vn.

Mahon, Tip. de M. arpal, Bastion, 39.